

内視鏡で早期発見を

小樽でリレー講座 「一からわかる大腸がん」詳報

「がんが進行し細胞がリンパ管に入ると、名医でも助けられないことがある」と早期発見の大切さを訴える勝木伸一医師



食べ物は小腸で栄養分

がんを防ごう

が、大腸で水分が吸収され便ができます。そのため最終的に食べ物を処分する大腸には、発がん物質や毒素が高い濃度で存在します。国内でがんと診断される人を部位別に見ると、最も多いのは大腸がん。2位は胃がん、3位は肺がんです。がんで亡くなる人のうち大

便潜血検査のみは不十分

がんの専門医が最新の知識を解説する「道新がんリレー講座」が21日、小樽掖済会病院副院長・消化器病センター長の勝木伸一医師が「一からわかる大腸がん」と題し検診の重要性や最前線の診断、治療法について講演、約60人が耳を傾けた。質疑応答と併せ内容を詳報する。

(塩村秀樹、中野訓)

の途中までの「ステージ1」では91%なのにに対し、他の臓器に転移が始まると「ステージ4」だと18%にまで悪化します。ステージ0や1は内視鏡で治療できる可能性があるので、そこで何とかしたいところです。

ただ早期の大腸がんは症状が現れません。がんが大きくなるにつれて便血や下血、便が細くなる、体重減少があり、ひどくなると腸が詰まって腸閉塞になり、とにかく吐きます。吐いた物は便のような臭いがします。



CT診断も普及
検査は通常、便に含まれる血を調べる「便潜血反応」が行われますが、問題点があります。(がんが進行し) ひどい状態の人でも10人に1、2人は陰性となり見落とされます。早期がんの人なら半数が陰性にもなる。便が大腸の中で腫瘍に当たります。早期がん死因の人数は2位、女性だと1位です。

大腸がんで亡くなれないためには、やはり早期発見が重要です。(治療から5年後に生存している割合を示す) 5年生存率は、がんが浅く腸内の粘膜にとどまる「ステージ0」では94%、少し深いが腸を動かす筋肉

の途中までの「ステージ1」では91%なのにに対し、他の臓器に転移が始まると「ステージ4」だと18%にまで悪化します。ステージ0や1は内視鏡で治療できる可能性があるので、そこで何とかしたいところです。

ただ早期の大腸がんは症状が現れません。がんが大きくなるにつれて便血や下血、便が細くなる、体重減少があり、ひどくなると腸が詰まって腸閉塞になり、とにかく吐きます。吐いた物は便のような臭いがします。

自己負担3割なら6千円

■ 質疑応答から

Q 大腸の内視鏡検査の費用と準備の時間は。

A 健康保険の種類によつて違いますが、自己負担が3割だと約6千円。大便を作らない検査食に数日かかります。腸内をきれいにする必要があり、準備の

時間が個人差がありますが、午前中に病院に来て昼に始められる人もいます。Q どれくらいの間隔で検査するべきでしょうか。

A 何年おきがベストか分かっていませんが、大腸が成長し、内視鏡で発見できることになるのには人によって違いますが、10年ほど

かかると思います。ただし、ポリープが多くある人は腸内環境が良くないといふとだから、こまめな受診をすすめています。

Q 胃のポリープは取らなくて良いですか。

A 治療しなくてよいポリープもたくさんあります。がんになるもの、健康な人にできるものなど種類はさまざま。医師にとってどう聞きました。医師にとって大きくなりの大きさになると取り除く場合があります。

内視鏡的粘膜切除術(EMR)があります。腫瘍が大きければ内視鏡から電気メスを出し、はぐように切り取る内視鏡的粘膜下層切開剥離術(ESD)も多いです。このほか腹腔鏡手術といつおなかに穴を開けカメラを入れて腸を切り取る手術も、内視鏡治療と同様、近年の治療方法についてお話ししましょう。早期がんは内視鏡治療で腫瘍を根こそぎ取るのが基本です。ポリープ状なら内視鏡の検査で痛くてつらい経験をしたり腹部に手術歴や臓器になります。ただ対象は内視鏡検査を受けてほしいのです。内視鏡検査を「つらい」「恥ずかしい」と嫌がる人もいるでしょう。同性の医師を探してみて下さい。小樽にも